
意見与建议
财会人员调离时

要做好文件资料交接

赵冶华鞍山市总工会财 务部

最近到基层搞调研时发现，有的财会人员在调离

时，带走或销毁财会文件，给新到任的同志开展工作

带来了困难。因此，建议各单位财会人员调动时，不

仅要做好帐簿、凭证、现金等的交接，而且要做好文

件、资料等的交接。

意見与建议
事业费存入银行应计息

（山 东省泰安市畜牧公司王滨源）

事业费存入银行不计利息是多年的办法了。但现

在银行与银行互相借款也要付利息，过 去建设银行不

办理储蓄业务，现在也都在兴办。情况都在变化。事

业费存入银行不计利息的做法也应因客观条件的变化

而改变。从调动事业费存款的积 极性 、避免转移资金

以及私人借款等不正之风的角度看，事业费存入银行

计息是一个好办法。

意見与建议职称评审费要作出统一规定

郭建平

目前，全国各地都在搞职称评审。评职称要评审

费、论文费、复印费（资料用）等，评一个人的职称

有的要花去几百元，如一个人反 复评好几次，花费就

更多了。目前没有统一的开支标准，造成不少浪费。
所以希望有关部门对如何支 付评 审费 作 出 统一的规

定。

意見与建议要加强对销售费的审查

张达荣

企业的销售费是指企业为销售 产 品 而 发生的费

用。然而有些企业一年中既未召开订货会，也没有宣

传费和售后服务费用，而销 售 费 用 却相当大。这些

钱大都花在行贿上去了，销售费变成了行贿费。这不

仅增加了销售成本，还为不正之风起了推波助澜的作

用。建议有关部门加强对企业销售费的审查、监督，

以保证销售费开支的真实性。

意見与建议医疗部门不要

开不合法的报销凭证

谷 栋淮安市副食 杂品 公 司

最近，笔者在某单位 查帐，发现一些医药费报销

凭证没有病人姓名，没有开 票 日期，甚至开票员、收

款员都未签名盖章，仅有 “ × ××医院收费专用章”。
笔者认为这些报销凭证都 系不合法的付款凭 证，不具

备法律证明效力，容易给一些不法分子以可乘之机。

因此，希望各地医疗部门要教育本单位 的业务经办人

员，端正业务指导思想，拒绝开不合法 的医药费报销

凭证。并建议各单位财会人员应对 所有付款凭证进行

认真审核， 对不合 法 的票据 要拒 绝报销，以堵塞漏

洞。

意見与建议不应把全民所有的

资金无偿借给集体企业

中石 化哈 分公 司滨 江 油库：韩 立

最近，我们发现， 有的企 业把几万、十几万，以

至上百万元的自有资金无偿借给附 属 集体企业经商、

办企业，造成企业资金紧张，利息支出增加。建议有

关部门督促、检查、 纠正这种不正常的做法。企业以

自有资金扶持本企业附属的集体单位，应按有关规定

办理借贷手续，不能把属全民所有 的资 金无偿地交给

集体企业使用。

意見与建议
经营性公司和开发中心要

有经过培训的财会人员

王 先占河北省科学院应 用 数学研究所

为适应经济体制改革的需要，不少单位相继开办

了经营性质的公司和开 发 中 心等 ， 实 行单 独的经济

核算，拥有相当一部分资金和财产。然 而我们发现这

些单位却没有专职的会计人员，而是 由其他人员兼职

办理财会业务。这些兼职人员有 的对财会知识一点也

不了解，不能认真执行财务制度和各项 方针政策。为

了加强这些单位的财务管理工 作，堵塞漏洞， 我们建

议有关部门应采取措施，对这 些兼职财会人员进行培

训，对不经专业培训和没有取得会计证 的人员，不准

上岗。同时， 也建议工商行政 部门 和银行 要严格把

关，对不出具会计专业培训证明 和会 计证的单位，不

予办理营业执照和银行的开 户手续。
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